

Miércoles 20 de Diciembre de 1893.

Dirección, calle de la Sociedad, 10.—Números sueltos, 5 céntimos.

LA BODEGA JUMILLANA

VENTA DE VINOS POR EL PROPIO COSECHERO

Depósito: Plaza de Carnicerías, 14.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público murciano el producto de sus cosechas procedentes de los pagos «Gimeña», «Arenales» y «Puerto-Pinos», sitos en el término municipal de la villa de Jumilla, sin otro objeto que el de dar salida a las mismas; acreditando a la vez las clases elaboradas exclusivamente para esta comarca sin yeso ni sustancia alguna que pueda alterar en lo más mínimo su estado natural, en la seguridad de que tan luego sean conocidas, las aceptará con predilección a cuantas circulan en esta plaza.

Nadie ignora ya, que en la generalidad de los establecimientos de esta índole, cuya base única es la especulación, tienen necesariamente que recurrir al abominable sistema de las mezclas con vinos de inferior calidad y graduación, cuando no les adicionan un quince ó un veinte por ciento de agua a los destinados a la venta del día, como fácilmente se comprueba, con grave perjuicio del consumidor y descrédito de la producción vinícola jumillana.

A terminar con este tráfico indigno, a extirpar comercio tan ilícito, a regenerar y dar a conocer en esta capital las selectas clases de vinos Jumillanos en su verdadero estado de pureza, tiende desde hoy este cosechero con la instalación de su nuevo depósito LA BODEGA JUMILLANA, en el que hallará el público garantidas la *pureza, pureza y positiva economía*; y de ceñimos positiva, porque siendo la graduación de nuestros vinos de (15°), puede el consumidor rebajarlos, si le place, en su propia mesa, hasta el límite de su deseo y paladar.

A pesar de las indicadas garantías, que el público podrá comprobar en cualquier época del año, los precios de nuestros vinos serán los siguientes:

SECOS Y EMBOCADOS.

Arroba, 6 pesetas.—Cuartillo, 20 céntimos.

Botella de 3/4 de litro, taponada, 50 céntimos.

DULCE.

Arroba, 9 pesetas.—Cuartillo, 30 céntimos.

Botella de 3/4 de litro, taponada, 65 céntimos.

NOTA. Para mayor comodidad de nuestros favorecedores, el establecimiento se encarga, previo aviso, de llevar a domicilio los pedidos que se le hagan.

OTRA. Se reciben los cascos del establecimiento, abonando su importe.

CALENTURAS, DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS por rebeldes que sean, desaparecen usando las **Píldoras febrífugas** de Moreno Lopez. Medicación fácil de seguros efectos y la más económica. Precio de la caja con 60 píldoras, 14 reales. Idem de la media caja con 30, 8 reales.

Único punto de venta. Farmacia de Moreno Lopez, plaza de Camacho, 26. Remitiendo su importe se manda por el correo. 10-2

LO DEL DIA

En la edición de anoche publicamos la carta con que nos ha distinguido nuestro querido amigo y paisano D. Antonio García Alix, para hacer constar su actitud política, y el quebranto de sus relaciones con los Sres. Puigcerver y Aznar. Seguramente no ha de ser muy grata a los amigos que el Sr. García Alix tiene en esta provincia, la conducta que se sigue con ellos y con su diputado; cuando no ha habido un motivo que justifique tal proceder. Antes por el contrario, según nuestras noticias, no son los *Alicistas* de la circunscripción de Cartagena los que piden más, ni los que manifiestan más ambición por los municipios, por los alcaldes y por los destinos; que es lo que debe hacer más recomendable a una personalidad política para con el distribuidor de favores como el Ministro. De todos modos y aunque se extreme mucho la desafección ministerial para los amigos del Sr. García Alix, este tendrá siempre afectos que le voten en la circunscripción de Cartagena y si fuera menester en Murcia.

Por más que digan, no podemos entusiasmarnos con las reuniones de los posibilistas en Madrid presididos por el Sr. Morayta. No creemos que con la jefatura de este señor se pueda constituir ningún partido, y menos uno que se llame posibilista, que ha sido, que fué, y que pasó, porque representaba una actitud de circunstancias y secundaba la política patriótica de un hombre influyente en un momento dado de reconstitución político-nacional.

Son muy nobles los propósitos del Sr. Morayta, si no son interesados, como no cabe suponerlos; pero son imposibles. Hoy no es posible permanecer ya entre la

monarquía y la república; á no ser que se tome como obra patriótica estorbar á una y á otra institución. Al decidirse á luchar políticamente, hay que declararse ó por la monarquía ó por la república.

El posibilismo disperso, sin forma ni organismo, como el que trata de reconstituir la Asamblea que se celebrará en Febrero, puede ser oportunista, ó lo que quiere, dentro de la poca fé que puede impulsarle dadas las impurezas de la realidad, ya se considere esta con criterio monárquico, ó republicano.

Pero como partido militante ó con Roque, ó con el Rey.

Hablando de política, en general, cabe hacer esta pregunta:

—¿Pero están hoy los partidos para que se llegue á ellos ninguna persona independiente que vaya con buen fin?

Son hoy los partidos tan pequeños, tan estrechos de criterio en punto á personas, que parece que no hay puesto para nadie.

Una persona independiente tiene hoy por seguro, al ir á un partido cualquiera... que va de comparsa.

En todos hay una personalidad que ejerce la jefatura á lo dictador. El con dos ó tres amigos á lo más, hacen los comités, imponen los candidatos en las elecciones, eligen los ayuntamientos y nombran los alcaldes. Los demás, como los nuevos que ingresaran en el partido, cualquiera que este fuese, no pintan nada.

Por esto se explica que hay muchos hombres que tienen las ideas de tal ó cual partido y no figuran, ni forman en él; se están en sus casas, y, á lo más, votan en un caso dado.

Para decir amen, hasta á las tonterías, no quiere nadie ingresar en ningún partido militante.

Al gran partido nacional, á ese que solo se le ve en los grandes conflictos de la patria, que es el corazón de esta, que se sacrifica por ella y por su honra... es al partido á que hay que pertenecer. Eso de llevar escrito en la bandera «Viva España!» es el mejor programa.

COMISION PROVINCIAL

Los acuerdos aprobados últi-

mamente por la comisión permanente de la diputación provincial, son estos:

Informar al Sr. Gobernador que no hay inconveniente en que se apruebe la transacción del pleito sostenido por D. Celestino Martínez Vidal y el ayuntamiento de La Unión sobre pago de cierto crédito por el primero á aquel municipio.

Aprobar la tasación, considerada más imparcial, de las fincas que se han de expropiar para la construcción de la carretera de Cieza á Abaran, trozo primero, sección de Mula á Totana.

Informar al Sr. Gobernador que no hay inconveniente en que por la superioridad se autorice al ayuntamiento de Mula para que invierta el 80 por 100 del producto de sus Propios, en la construcción de un paseo público y un cementerio.

Aprobar las cuentas de la cárcel de Cartagena, correspondientes al mes de Noviembre último.

Acceder á lo solicitado por el Director de carreteras provinciales que interesa que por el señor Gobernador se instruya expediente para la ocupación temporal de las fincas cuyos dueños se oponen á que se extraigan de ellas materiales para la construcción de la carretera del Puerto de la Cadena á Balsicas.

Informar al Sr. Gobernador que debe declararse de utilidad pública la explotación del coto minero «La felicidad» en término de Lorca.

Conceder un año de licencia al médico de la Beneficencia provincial D. Tomás Maestre Perez.

Aprobar la liquidación adicional de los reconocimientos hechos en mozos del último reemplazo por el médico D. Laureano Albaladejo.

Nombrar, á propuesta del director de la Misericordia, maestro de caja de la banda provincial al músico asilado Manuel Lázaro Aleman.

Y conceder varios ingresos en las casas de Beneficencia.

EL CRIMEN DE ORIHUELA

ASESINATO Y ROBO

Ayer circuló en esta capital la noticia de haber sido robado y asesinado en las inmediaciones de Orihuela, un pescador de S. Pedro del Pinatar y criado del diputado provincial de Murcia D. José Ceño.

El haber ocurrido el crimen fuera de los límites de la provincia, hizo estériles nuestras averiguaciones, respecto al hecho.

Pero un periódico de Orihuela, nuestro colega «El Independiente», recibido ayer, publica extensos detalles, de los cuales extractamos los siguientes:

«Las nueve de la noche cundió ayer como una chispa eléctrica por toda la ciudad, la noticia de que en las puertas de San Francisco se había presentado un carro conduciendo dentro un cadáver ensangrentado.

Allí acudimos nosotros desde los primeros momentos y nos encontramos con un carro detenido en medio del arroyo dentro del cual echado de bruces y con la cabeza fuera del vehículo se veía el cadáver de un hombre imposible de identificar, puesto que solo se veía de él la parte posterior de la cabeza y parte del cuello ensangrentado.

Allugar el carro que conducía al infeliz asesinado, á las puertas de San Francisco y no detenerse, echáronse sobre él los guardias del resguardo y comenzaron á llamar al carretero creyéndole dormido.

¿Cuál no sería su sorpresa al acercarse el farolillo y encontrarse con el terrible efecto que debió causarles la presencia de un cadáver cubierto de sangre?

Inmediatamente dieron el oportuno parte al juzgado, y guardia civil, procediendo á la detención del carruaje que conducía al cadáver e como así mismo al de otros dos carros que llegaron poco después.

Un individuo que se hospedaba en la «Posada de la Plaza» reconoció el ca-

rrero y por tanto desde aquel momento quedó identificado el cadáver.

El interfecto era Mariano Hurtado, vecino de San Pedro del Pinatar, casado y con cinco hijos, que se encontraba en Orihuela acompañado del individuo que reconoció el carro y cuyo nombre ignoramos, encargados ambos de la venta de pescado que diariamente recibían de San Pedro del Pinatar.

El infeliz Hurtado había salido esta mañana con dirección á Fortuna para vender parte del pescado que ayer recibieron y al regresar anoche con el producto de la venta á Orihuela, fué víctima del criminal atentado que nos ocupa.

A eso de las 10 llegó el juzgado de instrucción.

Procedióse inmediatamente á la conducción del cadáver al hospital, resultando del reconocimiento, que el cadáver tenía tres heridas una en la nariz entre los dos ojos, otra en la nuca, ambas de armas de fuego y otra en el pecho también de arma de fuego al parecer que le había atravesado el corazón.

El cadáver estaba todavía caliente lo que hacía presumir que no hacía más de horay media ó dos horas que se había cometido el crimen.

Registrado el cadáver se le encontró un bolsillo de faja con una de las bolsas cortada, con cortadura reciente y que en la otra bolsa contenía 41 peseta en plata.

Parece que el importe del pescado que el infeliz había llevado á vender sería de unos 12 duros lo que hace suponer que en el otro bolsillo cortado llevaba hasta 4 ó 5 duros en calderilla.

A pesar de la crudeza de la noche y del mal estado del piso, el Sr. Juez, acompañado del actuario Sr. Marín, del señor teniente de la guardia civil, y de parejas de la benemérita y de la guardia municipal, se dirigió á pié en busca de un rastro que seguir y una diligencia que efectuar por la carretera de Murcia, llegando hasta el sitio denominado «Las puntas», donde el rastro de sangre se perdió por completo.

Parece que algun vecino oyó hacia el citado paraje de «Las puntas» tres detonaciones; dos seguidas y otra á los cuatro ó cinco minutos.

A la una se retiraba el Juzgado, continuando las pesquisas la guardia civil.

LA PROVINCIA

MULA

La función benéfica.

El domingo se ha verificado con selecta y distinguida concurrencia. Hermoso cuadro ofrecía nuestro modesto coliseo, engalanado por las más bellas muleñas luciendo vistosos atavíos, y por el escogido público, todo reunido para tributar un aplauso á los aficionados artistas que trabajaban con un fin altamente patriótico y para contribuir con su importante óbolo á las atenciones de la guerra.

Púsose primero en escena «La Mas-carita», obra conocida de este público, que alcanzó por todos los actores la más acertada ejecución é hizo durante una hora la delicia de los espectadores.

Después la Srta. Gloria Santos, que es una artista de grandes esperanzas, cantó en un intermedio la romanza titulada «Non Tornó», y la ejecución fué verdaderamente admirable. ¡Que raudales de célica armónica brotaban de su garganta! Cantó con tanto gusto y afinación que al terminar hubo de producir el arrebató de los espectadores.

El público esperaba con ansiedad «El duo de la Africana». La Junta patriótica prometiéndose con ella una buena entrada y por el fin benéfico que se perseguía, escogió esta hermosa producción para despertar con ella el incentivo del público. ¡Que «Duo de la Africana» sacado con tanta perfección como acierto! ¡Que Antonelli, ó mejor, que Elena Santos haciendo de africana! ¡Cuanta galanura en el decir, cuanto detalle en la ejecución, qué manera de dar vida y de bordar su carácter, y, sobre todo, que primorosamente ataviada su escultural belleza! Nos parecía una animada creación de Fidias y que ella solo era la verdadera cantante sevillana concebida por Echeagaray. Cuando cantó la jota, una de las más ricas inspiraciones de Caballero, estuvo inimitable, y el entusiasmo del público rayó en el delirio. Amena, desempeñada por la señorita Gloria Santos, rayó á grande altura, haciendo una italiana tan bien caracte-

terizada, con tal lujo y maestría en los detalles, que ni importada de la pintoresca Venecia. La Srta. Sanchez, haciendo de mamá de *Pepe* estuvo felicísima; es chica de gracia y de discreción que hace una filigrana de todos sus papeles. El Sr. Blaya, que es un maestro en la escena, estuvo magistral y verdaderamente inspirado, posesionándose admirablemente de su papel y dando vida y colorido al difícil carácter de *Querubini*. Melgarejo, actor de tanta *chispa* como talento, hizo un *Gussopini* acabado, cantando con mucho gusto y sultura y haciendo, como otras veces, las delicias del público. Perez estuvo perfectamente desempeñado por el Sr. Garcia (D. José), joven de discreción y estudio que revela excepcionales aptitudes para el teatro; Belluga desempeñando perfectamente su cometido de *Inspector*; y el Sr. Ruiz (D. Rafael) en su papel de *Bajo*, divinamente caracterizado, estuvo tan feliz que rayó á la altura de un maestro. Las coristas tan discretas y bellas como afinadas y ellos (los hombres) llenando sus papeles cumplidamente.

La obra en conjunto resultó admirable, mereciendo por ellos el principal aplauso sus ilustrados directores lírico y literario, D. Julian Santos y D. Virgilio Blaya.

Para la representación de «El Duo» se estrenó una decoración de interior de teatro, debida al pincel de D. José Pomares. Es el Sr. Pomares un joven de notables aptitudes en el arte que inmortalizó á Murillo y á Ticiano, y una lisonjera esperanza del porvenir. Sus cuadros le acreditan de pintor de inventiva y estudio, y su último trabajo es una obra acabada que el público supo estimar en lo mucho que valía y coronó con una ovación. El señor Pomares fué llamado á escena entre una salva de aplausos.

La representación de «El duo de la Africana», primera de las funciones dadas á beneficio de las necesitadas de la guerra, ha sido un triunfo para todos. Los actores han sido lisonjados con nutridos aplausos, recibiendo algunos regalos entre ellos, la Srta. Elena Santos, de los señores Pomares y Boluda, acompañado de un bonito soneto de este último.

En esta empresa altamente filantrópica y humanitaria, cabele á los artistas el más inestimable florón de gloria: el de los aplausos tributados á la caridad y al genio; al pueblo de Mula el galardón de haber contribuido con su importante óbolo á la realización de una obra tan patriótica como nacional; y á la Junta de socorros la loa más entusiasta por haber sido la que con su acertada dirección ha organizado festejos y espectáculos, con cuya laudable obra ha puesto muy alto entre los demás pueblos el nombre de nuestra querida ciudad.

EL CORRESPONSAL.

SONETOS

VIVIR MURIENDO

Sin ver tus ojos del naciente estío, sin mirar el fulgor de tu mirada, hallo la vida lúgubre y pesada, encuentro el mundo solitario y frío.

Mi pobre corazón siente un vacío que no se puede compensar con nada; viéndome junto á tí todo me agrada, sin tí está todo pálido y sombrío. Mas ay! que tu mirada es homicida, y cuando mi alma plácida divierte la deja siempre de pesar herida.

¡Cruel destino de mi triste suerte! ¡Que si ese ardiente amor me dá la vida, la hidra vil de los celos me dá muerte! Cieza, 1890.

A LA AFICIONADA ACTRIZ

ELENA SANTOS, en «El Duo de la Africana».

Viéndote hacer *Selika* la Africana, el alma se trasporta y enagena, pues no he visto jamás pisar la escena gitana mas gentil ni mas galana.

Cual si hubieses nacido por Triana vas de su sal y de su encanto llena, y haciendo de Antonelli, bella Elena, eres una graciosa sevillana.

Por eso al verte el entusiasmo brota y el público en laureles te levanta cuando te escucha la divina jota.

¡Y es que sin duda enamorada canta la inmensa creación con dulce nota en la célica voz de tu garganta!

AMI QUERIDO AMIGO EL NOTABLE PINTOR D JOSE POMARES

Con noble afán y levantado aliento la paleta y pinceles manejando,

la bella idealidad vas animando que supo concebir tu audaz talento. ¡Cómo regocijada el alma siento las obras de tu numen contemplando; y cómo en ellas surge palpitando la expresión de tu grande pensamiento!

Trabaja siempre con tenaz porfía, y arranca a tu paleta diestramente los sueños que forjó tu fantasía: ¡que esas figuras que creó tu mente tejerán los laureles algún día con que se ciña tu inspirada frente!

TIRSO CAMACHO.

LORCA

Continúa sus gestiones en el Municipio el Delegado enviado por el señor Gobernador civil. Nada podemos decir aun, del resultado que la inspección de dicho Delegado pueda ofrecer, pero si hemos de atenernos a lo que de público venimos oyendo, seguramente dará por consecuencia, la suspensión y consiguiente procesamiento de algunos concejales. Así lo dice «La Avanzada».

LA UNION

Ha sido conducido a la Carcel de Cartagena, en donde queda a disposición del Sr. Juez de instrucción de Cartagena, Agustin Martinez Acosta, presunto autor del homicidio perpetrado en la calle Real días pasados.

CEHEGIN

Al objeto de hacer efectivas las cantidades enormes que por concepto de consumos adeuda el ayuntamiento, correspondientes al primer trimestre del año económico actual y a otros anteriores, se encuentra en esta una comisión nombrada por la Diputación provincial para que proceda contra él por la vía de apremio y ejecución. La gravedad de la situación va tomando proporciones.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santo Domingo de Silos ab. y cf. VELA Y ALUMBRADO. Está hoy en la Iglesia de San Antolin, por D. José Navarro y D.ª Rita Llopis, y demás difuntos de la familia.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 19.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 10 grados y 4 décimas.
A las 3 de la tarde, 16 grados y 5 décimas.
Temperatura mínima, 9 y 6 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 8 grados y 6 décimas.
Temperatura máxima al aire, 17 grados y 1 décima; ídem al sol, 22 y 0 décimas.
Viento.—Por la mañana á las 8, calma de S.O.
Por la tarde á las 3, calma de S.O.
Cielo: por la mañana, casi cubierto. Por la tarde, nuboso.
Evaporación, 0'8 mm.
Humedad á las 8 de la mañana, 89 grados.
Ídem á las 3 de la tarde, 72.
Presión: á las 8 de la mañana 757'8 mm.
Por la tarde á las 3, 756'2 mm.

NOTICIAS LOCALES

Los que lo Heran

Ayer mañana se presentó en nuestra redacción la pobre esposa del procesado D. Vicente Castillo, con las tres niñas que tiene, la mayor de cinco ó seis años, hermosísimas y angelicales criaturas, en cuyos pensativos semblantes se reflejaba el peso de la desgracia que hoy les tiene en el mayor desamparo, y probablemente les llevará á la miseria.

La pobre esposa, venia á pedirnos que desmintiéramos las declaraciones hechas por la Josefa Gomez, que camprometen á su esposo, porque este—decía su esposa—tiene tan buen corazón, que es incapaz de haber hecho ninguna cosa mala.

Se ha abierto el pago en la Caja especial de primera enseñanza, del primer trimestre de este ejercicio, á los maestros de primera enseñanza de Blanca.

Se encuentra en esta el alcalde de Yecla D. Francisco Ortuño.

El Consul español en Argel participa al gobernador que en aquella ciudad hay una niña de 13 años, llamada Maria Perez, que está abandonada de su madre, por hallarse esta presa y que teniendo en Murcia familia, podía serle entregada.

Por considerarlo de gran interés, recomendamos a nuestros lectores el anuncio inserto en la primera plana bajo el epigrafe «La Bodega Jumilana».

Hemos tenido el gusto de tener en esta á nuestro amigo D. José Gené, inspector de la Compañía de Seguros de Incendio «La Catalana», habiendo intervenido en la peritación y pago de los siniestros ocurridos en Benijuan á

D. Francisco Fernandez Tomás, y en Murcia á D. Juan Tomás Moreno.

Dice «La Gaceta Minera y Comercial» de Cartagena:

«Al recorrer la plaza, cual de costumbre, le hallamos en el mismo estado que la quincena anterior, salvo algunas variaciones de escasa importancia. Hay bastante animación en las trasacciones y la mayor parte de los artículos, suben en sus precios ó se sostienen firmes en ellos.

Continúan siendo reñidas la competencia y ofertas, siendo abundantes las existencias de las principales especies.»

Almudí

El precio de los granos ha sido en el Almudí el siguiente: Trigo, de 57 á 59 reales; maíz, de 32 á 33; cebada, de 26 á 27.

Matadero.

Reses sacrificadas para el consumo público: 1 ternera, 4 vacas, 2 machos, 12 cabras, 1 cabrito, 7 corderos y 5 cerdos. Total 32.

Segun «La Gaceta Minera» de ayer, el precio del plomo en la actualidad es de 47 reales quintal y el de la plata 16 reales la onza.

El director jefe del correccional D. Constantino Gonzalez y el administrador Sr. Lopez Cayuela, están, dentro de sus recursos, haciendo constantemente en el edificio reformas y reparaciones muy convenientes hasta para la higiene de los presos.

Esto, unido al buen comportamiento que observan con los reclusos, lo cual supimos ayer por manifestación de D. Vicente Castillo, les hace merecedores de nuestros sinceros elogios.

Audiencia

En la seccion primera se vió ayer la causa anunciada por homicidio, en la que el jurado dictó veredicto de inculpabilidad, siendo absueltos los procesados.

En la segunda no se celebró ningún juicio, ni hay tampoco ninguno anunciado para hoy.

En la seccion primera se verá hoy una causa del juzgado de Cieza, seguida contra Joaquin Lopez Marin y otro, por el delito de desobediencia. Defensor Sr. Ladrón de Guevara. Procurador Sr. Gonzalez Sanz.

«El Toreo» de Madrid hace la siguiente apreciación del diestro murciano Leon, que por vez primera ha toreado ante el público de Madrid:

«Leon al lancear de capa al primer toro estuvo mejor que en el cuarto, que á él correspondia.

En banderillas quedó bien en el primer par que puso, y mediano en el segundo.

Con la muleta pasó de largo, y debido á eso y á la cobardía de aquel buey, fué la causa de que no pudiera ganarle la cara y tuviera que entrar á herir aprovechando cualquier momento oportuno.

Con el estoque no le pudimos ver hacer nada pues con un animal manso, que huye de todo lo que se le pone por delante, no se puede andar con dibujos.

En la brega activo y trabajador.

El comercio de la provincia.

El Sr. Minuesa, presidente del Circulo de la Union Mercantil é Industrial, ha recibido las siguientes adhesiones del comercio de Murcia.

Señor Presidente del Circulo de la Union mercantil é industrial de Madrid.—Los comerciantes á industriales de esta ciudad, aplauden con entusiasmo la justificada actitud de propaganda que hace ese Circulo en favor de la renovacion de los aranceles de Aduanas de 1882.—Murcia 15 de Diciembre de 1893.—Gaspar Sainz, Antonio Meseguer, Esteban Lagostera y Compañia, Enrique Carmona, viuda de Seiquer Mifaud, Marin y Torrecilla, Antonio Clemares, Alejo Pontones, J. M. Costa y Hermano, Alfonso Perona, Juan Garcia, J. Martinez Perez, Andrés Amat, Hijos de J. Villa, F. Hernandez Hermosilla, José Maria Sanchez, viuda de F. Hernandez, Coy Lopez y Compañia, Angel Tomás, Antonio Martinez Tornel.— Siguen las firmas.

Los libramientos recibidos ayer en la Delegacion de Hacienda, fueron: De Guerra por 12175'50 pesetas. De Gobernacion por 6000. De Fomento por 14000. De Gracia y Justicia por 12600. Y de Marina por 64000.

Han llegado de Mula á esta población, hospedándose en el Hotel Universal, el Sr. D. Francisco Lara y familia.

En la Tienda-Asilo se despacharon ayer 154 raciones de arroz, garbanzos y patatas.

Además se distribuyeron 130 libras de pan, limosna que hizo nuestro amigo D. José Maria Ibañez Garcia, por ser el día del aniversario de la muerte de su madre.

Ayer tarde se dió comienzo por unos braceros del ayuntamiento, á la limpieza y arreglo del piso de la bajada

del Puente, para poder establecer los pueuelos que todos los años se instalaban allí en los días próximos á Navidad.

En las últimas 24 horas no ha ingresado en el hospital ningún herido, no teniendo que intervenir en ningún suceso desagradable los del orden público.

La Sociedad Económica de Cartagena, en junta general celebrada para la renovacion de cargos, ha acordado un voto de gracias para el Sr. D. Juan Spotorno, á cuyas gestiones debe aquella sociedad la subvencion de 1500 pesetas concedidas por el ministerio de Marina para ayuda del sostenimiento de las clases gratuitas, en que reciben enseñanza muchos obreros del Arsenal.

Hoy terminan las clases en el Seminario de San Fulgencio con motivo de las próximas fiestas de Navidad.

Los colegiales podrán marchar á sus casas desde mañana por la mañana; habiendo fijado para el regreso el 9 del próximo mes de Enero.

En el Asilo de las Desamparadas se hacen hostias y formas con la conciencia que caracteriza á tan recomendable comunidad.

Los que las adquirieran en dicho establecimiento harán á la vez una obra de caridad.

Amas

Ayer mañana se ha presentado al gobernador una comision de nodrizas externas de la Inclusa, para exponerle su triste situacion en visperas de Pascua, é interesarle para que se les abonen las mensualidades que se les deben.

Algunas han expuesto la queja, no sabemos si fundada, pues nos parece duro, de que mientras unas solo tienen dos ó tres meses de atrasos, hay quien está sin cobrar once mensualidades; cosa que nos explicamos, si las que estan mas atrasadas vienen dando la lactancia muchos meses y las que lo estan menos, son nodrizas nuevas.

Para enterarse de esto y hacer por que se les atienda en su justa petición, el gobernador mandó llamar á los Sres. Contador y Depositario de la Diputacion, pues el Sr. Presidente, está accidentalmente fuera de Murcia.

Cuando no las nodrizas, los contratistas, y cuando no los empleados... ello es que la Diputacion está hecha una lástima, y no sabemos cómo estaría si no hubiera hombres de la abnegacion del Sr. Riquelme que se esfuerza por hacer el Milagro de los Panes y los Peces con una voluntad que le envidiamos.

Hoy miércoles empezarán á repartirse gratis las papeletas de la rifa que se verificará en el Café del Sol, en obsequio de los parroquianos al mismo, y cuyo sorteo tendrá lugar el día 23 del corriente á las diez de la noche.

Habrá un premio de 3 botellas de licor y una libra de café caracolillo, 3 de 2 botellas y una libra de café id., y 6 de una botella y media id. id.

Se ha autorizado á la Delegacion de Hacienda para que devuelva á D. Rafael Lario los depósitos que constituyó para los registros de las minas «Segunda Lola», de Cartagena; y «La Abeja» y «El Estudiante», de Lorca.

Los pagos que hay acordados para hoy en la Delegacion de Hacienda importan 60.812 pesetas.

DIARIO DE AVISOS

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE VILLAR.—Funcion para esta noche, completa: «El sargento Federico.» Entrada general, un real.

ROMEA.—Funcion para esta noche: A las 8, «La Diva.» A las 9, «Sensitiva.» A las 10, segundo acto de la misma. A las 11, «El hombre es debil.» Entrada á cada seccion, 10 cnts.

Almanaques de paré y Agentes de Bufete para 1894. Hay una variada coleccion á precios muy económicos en la imprenta de este periódico.

AUNQUE NO SE PREPARA EN LONDON ni en París, la Jalea Pectoral de Farrán es hoy el medicamento más seguro contra la Tos y resfriados. Farmacia Catalana.

LA LIRA. Confiteria de moda.—Postre del día.—Mantecados finos á 1 peseta libra. Tortas de almendra y pifiones, á 3 reales. Pastas variadas á 4 y 5 reales libra.

Se muele en máquina almendra mondada á vista del interesado, á 15 céntimos libra. Por arrobas, á 3 pesetas.

Se sirven pasteles de carne hojaldrados á 1 real, y se hacen de más precio encomendándolos.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos á 30 céntimos, clase de 6 reales libra.

MELONES DE ALHAMA.—En la posada del Malecon hay á la venta una buena partida, de clase superior, que se venden á 26 reales quintal. 8-1

SE DESEA encontrar colocacion para porteros un matrimonio sin hijos, de edad regular; tienen personas que le garantice. Para informes, calle de la Muleta, núm. 8. 8-1

PERDIDA de un llavero, conteniendo cinco llaves, especialmente una sistema Borja, para caja de fondos. Se ha extraviado desde la plaza de los Apóstoles á la calle de San Nicolás, por la Traperia, Plateria y Sta. Catalina y viceversa, hasta la plaza del teatro Rómulo al casino. Pueden presentarlo en esta imprenta y se le gratificará. 8-1

ROPERO.—Se vende uno nuevo y una mesa de escritorio, de nogal usada y un sillón, todo en precio módico. Para verlo carpinteria del Porcel. 8-1

MAZAPAN DE ALHAMA
Y
Mantecados de Antequera
SANCHEZ PEDREÑO
79 - Plateria - 79

TELEGRAMAS

MELILLA 19, 2'40 tarde.

Ha amainado el furioso temporal. Los buques han regresado á Chafarinas. Salieron los ingenieros y han tenido que regresar por el mal estado del terreno. El coronel Navarro, acompañado de una pequeña escolta y del intérprete Sr. Rey ha visitado la kábila de Frajana. Araaf ha conferenciado hoy con Martinez Campos. Arolasha toma posesion de su cargo. Mañana se reanudarán las obras del fuerte y se hará demarcacion de la zona neutral. El secretario de Araaf ha conferenciado después con Martinez Campos. Los moros continúan llevando maderas al fuerte.

MADRID 19, 9'15 noche

La comision de Cartagena, acompañada de Aznar y Garcia Alonso ha conferenciado extensamente con Puigcerver respecto al saneamiento de aquella ciudad. La comision ha salido muy satisfecha de su entrevista con el ministro. Probablemente se aplicará á Cartagena igual ley de ensanche que á Barcelona y Madrid. Para vencer algunas dificultades se oirá al Consejo de Estado.

A las 9'30.

La comision permanente de representantes del meeting de Bilbao ha visitado á Muro; este les ha ofrecido su apoyo.

Al capitán de fragata Sr. Montes de Oca se le ha nombrado gobernador de las Carolinas occidentales.

A las 9'40.

El Papa prepara una Enciclica sobre la reforma del canto en las iglesias; habia consultado al maestro Gounod, segun se ha sabido ahora, habiendo el celebrado maestro emitido su dictamen poco antes de morir.

A las 9'50.

Hoy se le ha practicado á Sagastala operacion de distension del tendón de Aquiles; la operacion se le repetirá pasado mañana. Los médicos creen que así acelerarán la curacion del jefe del gobierno.

A las 9'55.

La cuestion de los tratados se discute mucho. Moret ha permanecido en el ministerio toda la tarde. Se dice que Alemania prorroga por todo Enero el estado actual de relaciones comerciales.

A las 10.

El «Heraldo» habla de gestiones del Gobierno Español cerca del Papa y del Czar de Rusia para que influyan con Francia para suavizar (aquí hay unas palabras ininteligibles) en la cuestion tratados. Añade que Moret ha telegrafiado ya á nuestro representante cerca del Czar.

A las 10'5.

Se ha concedido naturalizacion española al hijo general Francés Bazaine.

Ha fallecido el filósofo Michelet.

Ha fallecido en Villagarcía la escuadra Inglesa, compuesta de siete buques con 3.383 tripulantes y 75 cañones.

A las 10'10.

El Ministro de Marina ha sometido al centro consultivo el proyecto de construccion de una escuadrilla de cañoneros para vigilar el litoral cubano. Tratase de construir 12 cañoneros de primera clase, con 300 toneladas; ocho de segunda, con cien toneladas.

El presupuesto ascenderá á dos millones de pesos.

A las 10'30.

Se ha descubierto un robo en la Catedral de Córdoba faltando 14000 reales en oro pertenecientes á un Canónigo.

La Junta de la Cámara de comercio de la Habana ha obsequiado con un banquete al Conde de la Mortera. Este elogió mucho á Maura.

El Gobierno no ha declarado todavía cuestion de Gabinete la aprobacion del tratado comercial Hispano-aleman.

Parece seguro el rompimiento de las comisiones Vascongadas con Gamazo, con quien no se pueden entender.

En la carta que el Sultan dirige á la Reina lamenta lo ocurrido y añade que muy pronto llegará al Riff para castigar á los culpables. Ruega que se conceda espera.

Ha resultado la carta tan ambigua que ni Moret le da importancia alguna.

A las 11.

Se habla de nueva combinacion de gobernadores, segun la cual el gobernador de Murcia irá á Tarragona y á Murcia irá el gobernador de Teruel.

20, á las 12'5 madrugada

En los centros niegan los rumores que han corrido toda la tarde de alteracion del orden en el canton de Leganés, fundándose en la interrupcion continuada de la linea. Se ha restablecido la comunicacion.

A la 1'5 mañana.

Me ha manifestado Moret que se ha aplazado la conferencia de Martinez Campos y Araaf por enfermedad de este.

Mañana probablemente se celebrará Consejo de Ministros.

El Ministro de Estado ha conferenciado con el embajador de Francia, y aunque ha guardado misteriosa reserva, se cree que han tratado de los asuntos comerciales.

Bolsin 66,15.